

EL INDEPENDIENTE

Diario de la mañana

ANO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, 23 DE FEBRERO DE 1909

NUM. 437

SIFILIS

CURADA POR UN SISTEMA NUEVO, RAPIDO, INOFENSIVO Y AGRADABLE TRATAMIENTO, SIN LA NECESIDAD DE SER UN ESCLAVO DE LAS INYECCIONES

NOSOTROS CURAMOS PRONTO Y PERMANENTE

IMPORTANTE.—Lea los resultados obtenidos del análisis y la opinión dada por el Dr. Manuel J. Nelson, Carlos Pellegrini (Artes, n.º 198.—Capital).

Buenos Aires, abril 15 de 1908.—INSTITUTO LAVAL.—Avenida de Mayo, 1168.—Buenos Aires

He analizado su remedio que forma su tratamiento, y después de un minucioso examen debo declarar que siguiendo las instrucciones, no contiene en absoluto nada que pueda dañar la salud de las personas que lo usen.—(Firmado) Dr. MANUEL J. NELSON.

No gaste su tiempo y dinero experimentando, pero pruebe nuestro tratamiento: se hace en su domicilio sin pérdida de tiempo para sus quehaceres diarios. Si Ud. ha agotado el método antiguo de tratamiento, y tiene aun males y dolores, placas mucosas en la boca, dolor de garganta, barrillos, manchas color de cobre, úlceras en parte del cuerpo y caída del cabello y las cejas, es el estado secundario de la sífilis, y nosotros los podemos curar. Los pacientes que hemos curado hace mucho tiempo por este método nuevo, están hoy bien sanos, y tienen hijos llenos de salud desde que los hemos curado.

GRATIS. Escriba pidiendo el libro explicando nuestro tratamiento y cura para la sífilis, el cual mandamos por correo, cerrado en sobre liso, libre de todo gasto, a cualesquiera de las Repúblicas Latino Americanas.

Instituto Laval—Avenida de Mayo 1168, Buenos Aires.

AGENCIA "LA AURORA"

A hombres de todas edades

Debilidades masculinas (Impotencia)

Completamente curado

NUEVO, INOFENSIVO, AGRADABLE É INFALIBLE TRATAMIENTO

Aprobado por el Departamento Nacional de Higiene.

IMPORTANTE.—Lea la opinión del Prof. Dr. Pedro N. Arata, Profesor de la Universidad de Buenos Aires y Director de la Oficina Química Municipal de la Capital Federal.

Buenos Aires, 14 de diciembre de 1907.

Señor Director del Instituto Saxe.—Avenida de Mayo 1168.—Buenos Aires.

He practicado el análisis de su remedio y debo declarar que la dosis, como las instrucciones lo dicen, de tres píldoras diarias, pueden ser tomadas absolutamente sin perjuicio para la salud.—(Firmado)—P. N. ARATA.

Gratis. Escriba pidiendo nuestro libro, el que le mandaremos gratis, en un sobre liso, para que nadie sepa lo que recibe, y el que lo lea, se convencerá de que el propio y el único tratamiento para la cura de la IMPOTENCIA Y RESTABLECIMIENTO DE VIGOR y de esta manera hacer un hombre de cualquier edad, sano, fuerte y vigoroso, es el método que en este libro enseñamos.—Dirigirse: Instituto Saxe, Avenida de Mayo 1168, Buenos Aires.

AGENCIA "LA AURORA"

¡ NUEVA TIENDA DE CALZADO !

SEÑORES CLIENTES

Me he establecido nuevamente en esta capital á 50 varas al este de la Botica de la Violeta, frente al despacho que fué del Dr. Friis, Avenida central, oeste. En mi sucursal de Limón situada al lado de la Botica Internacional, se obtiene mi calzado á los mismos precios de la tienda de la capital.

Órdenes por correo, al apartado 179 en San José, ó al 183 en Limón.

Emilio Artavia

Nigro y Benavides

ZAPATERIA

—Venta de materiales y calzado á la medida—

EL TOKIO

NOVEDADES — de — ORIENTE

visámonos al público josefino que tenemos abierto un establecimiento de mercaderías asiáticas en el local que ocuparon Quelquejeu & Co., donde ofrecemos los siguientes artículos: Pañolones de seda, sobre-mesas de seda, pañuelos de seda bordados, cajitas de marfil de diferentes figuras, porcelana fina, abanicos de seda, bordados y variados objetos de fantasía.

JOSÉ C. APUY & CA.

"LA EDUCACION"

Sociedad Librera de San José

M. V. Blanco & Co.

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aranda; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Córdoba, etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de bule, de imprenta, encuadernación y fotografía. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y esmero.—Siempre hay surtido de las célebres plumas de fuente de PARKER.

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA. Estos rápidos vapores, con todas las cualidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60.00 oro americano
" " y regreso..... \$ 110.00 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50.00 oro americano
" " y regreso..... \$ 80.00 "

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK,

Administrador.

Northern Railway Co. of Costa Rica

Servicio de trenes

San José á Limón y estaciones intermedias
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m.
Domingo solamente: Mixto, sale 9.35 a. m.

Limón á San José y estaciones intermedias
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 6.15 a. m.; Pasajeros, sale 10.30 a. m.
Domingo solamente: Mixto, sale 7.10 a. m.

San José á Cartago y estaciones intermedias
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m., 11.00 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente: Pasajeros, sale 3.00 p. m.
Domingo solamente: Pasajeros, sale 9.35 a. m.; 5.10 p. m.

Cartago á San José y estaciones intermedias
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 7.15 a. m., 12.45 p. m., 4.17 p. m.; Mixto, sale 5.00 p. m.
Domingo solamente: Pasajeros, sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.

San José á Alajuela y estaciones intermedias
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente: Pasajeros, sale 2.00 p. m.
Domingo solamente: Pasajeros, sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.

Alajuela á San José y estaciones intermedias
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 7.00 a. m. y 1.00 p. m.
Sábado solamente: Pasajeros, sale 3.30 p. m.
Domingo solamente: Pasajeros, sale 8.00 a. m. y 3.30 p. m.

Línea Vieja.

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto domingo, á las 9 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 2.40 p. m.

El tren mixto que sale de San José, los domingos solamente, á las 9.35 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5.28 p. m.

Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro-salón en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.

W. E. MULLINS, Gerente general.

Marca "Estrella"



Gerveza Negra

Best Stout Porter

Lager Bier

CASA DE SALUD

Del Dr. J. I. Toledo Lopez Servicio especial

EN ASISTENCIA

de enfermos

Atco

ESMERADO

Los pacientes que no quieran ingresar en el "Hospital General", tendrán en esta Casa toda clase de comodidades. Esta Casa está situada en un local debidamente preparado, ESQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL, OPUESTA A LA CATEDRAL.

¿Ud. va á veranear?

Compre usted un traje completo, ESPECIALMENTE confeccionados para ese objeto, con TELAS LIVIANAS, de colores FIRMES y de corte IRREPROCHABLE. Caballeros, señoras y señoritas, lo mismo que niños de ambos sexos, encontrarán á PRECIOS DE SITUACIÓN todo lo necesario en el

GRAN ALMAGEN DE ROBERT HERMANOS

Bonagas lavables desde 2 COLONES, nuestra SUCURSAL esquina del Parque Central.

Directorio profesional

DOCTOR EDUARDO URIBE
Médico y cirujano
Altos de la "Botica Oriental", frente al Mercado.

ALBERTO ECHANDI y MATÍAS TREJOS
Abogados y notarios
OFICINA: Frente á la Casa Presidencial

MARCIANO ACOSTA
Abogado y Notario
Oficina: 175 varas al O. de la esquina N. O del Parque Central.

DR. RAFAEL CALDERON MUNOZ
Médico y cirujano
Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación 150 varas al sur del "Banco de Costa Rica".

DOCTOR B. D. TAMAYO
Tiene su despacho en la "Botica Nacional".
Horas de consulta:
De 9 a. m. á 12 m. y de 3 á 5 p. m.

ALBERTO MARICHAL
Abogado y notario
Oficina: Al lado del Teatro Nacional

LUIS CRUZ MEZA
Abogado y notario
Oficina: en la casa que fué del doctor don Antonio Cruz.

FLORILEGIO

El mejor cuadro de la galería de pinturas

Un pintor tenía muchos cuadros de famosos y antiguos maestros. Fué á él un día un príncipe para comprarle el más bonito de todos, y quería saber cuál era el mejor entre todos á juicio del pintor; pero éste no quiso decirse porque el tal cuadro á ningún precio podía venderse, y no hubiera él tenido boca para negárselo al príncipe. Oyóse entonces de repente un fuerte grito de alarma fuera de la entrada diciendo que se quemaba la casa: corrió sobresaltado el pintor y tomó precipitadamente de la pared su cuadro predilecto para ponerlo á salvo del incendio. Entonces dijo el príncipe sonriendo:

—Sosegaos, querido maestro que no se quema vuestra casa: estos falsos gritos de fuego los han dado y promovido mis criados por secreto mandamiento y orden mía, pues yo no encontré otro medio más eficaz para saber de vos qué cuadro de estos era el que más querías y el mejor; ahora estoy muy seguro que hubierais abandonado al fuego todos los demás á truke de salvar este único hermoso cuadro.

Entonces el sabio maestro que acompañaba al príncipe dijo:

—Del ingenioso recurso á que ha apelado el príncipe para explorar el ánimo del pintor, podemos aprender á probar nuestro corazón para ver si es la honra, los placeres, los bienes de este mundo ó al contrario, Dios, nuestro supremo y más apetecible bien. Si verdaderamente amamos á Dios, el mundo todo nos parecerá nada en su comparación y estaremos dispuestos á darle todo á truke de no separarnos de Él y hacernos dignos de su amistad y benevolencia.

Al amante verdadero
Dar la vida por Dios le es necesario.

EL INDEPENDIENTE

Toda la correspondencia deberá ser dirigida al Director de este diario,

don M. A. Casal,

Apartado n.º 391

San José

Deducción

Venimos probando, y continuaremos, cómo la irreverencia del señor Lic. Jiménez por las creencias de la absoluta mayoría del pueblo envuelve no sólo irreligiosidad sino también muchos otros graves defectos que lo imposibilitan para regir los destinos de ese pueblo en el próximo período constitucional.

Venga en hora buena cualquier aspirante a gobernarnos, aunque no sea creyente en todo la extensión de la palabra, pero que siquiera sepa respetar las opiniones ajenas, y sobre todo las religiosas que el pueblo profesa y quiere conservar como herencia de sus mayores.

Pero con ese odio indeleble en el Lic. Jiménez por todo lo que diga religión, el país se convertiría en un *pandemonium*, y eso hay que evitarlo a todo trance. ¿Cómo? Uniéndonos. *Sint sylvae consule digno*, esto es, seamos los componentes de la unión dignos del alto propósito de ella, propósito que no puede ser otro que la conservación de las buenas costumbres del hogar y por consiguiente la ventura de la patria.

Que el temor de ser insultado desaparezca y que cada uno haga propaganda franca contra el enemigo de todos. Porque la situación del país es ésta: todos contra Jiménez y Jiménez contra todos... el asunto electoral, el religioso, el bananero... el demonio!

Dejémosnos de andar con tiquismiquis, como monos con huevo, cuidando de no decir lo que sentimos para que el jimenista no nos insulte. ¿No los vemos a ellos? Con escrúpulos de Micífuz y Zapirón, apenas si miran como caso de conciencia el comerse el asado después de haberse comido el asado, después de haber insultado, calumniado y atentado contra todo lo que no sea jimenista. Y si esto es ahora que no le amanece al candidato el sol de la posibilidad, no obstante andar moviendo los badajos del escándalo para llamar gente a su devoción, ¿qué no sería después?

Trabajemos, pues, empeñosos por elevar al Poder un hombre de reconocidas ejecutorias que no venga a ser motivo de discordias por su empeño en imponer a todo trance sus ideas irreligiosas, altamente disociadoras, pues un pueblo sin religión se convierte en un burdel. Y sobre todo, señor, a cualquiera le indigna que lo vengán a herir en lo más vivo de sus convicciones religiosas, y en esto—en lo de herir por asuntos religiosos—el Lic. Jiménez es maestro, quizás hasta contra su voluntad, por odio sistemático al catolicismo.

Despojémosnos, pues, de temor a insultos y trabajemos abiertamente, y A TIEMPO, por evitar que suba al Poder un hombre apasionado en materia religiosa.

El pueblo y sus creencias merecen respeto en todas partes del mundo.

El Sr. Obispo y la política

El sábado se hizo circular con profusión una hojita suelta que contenía la relación que *El Noticiero* había hecho de una entrevista de un colaborador suyo con el Ilmo. señor Obispo de la Diócesis.

A ese respecto, reproducimos a continuación la rectificación que publicó *El Independiente* en su número anterior, firmada por el señor presbítero doctor don Mardoqueo Arce, que, como se sabe des-

empeña la Secretaría de Gobierno del Obispado.

He aquí dicha rectificación:

"Hago constar que el Ilmo. y Rmo. señor Obispo no ha dicho que el programa del Partido Republicano garantice los intereses de la Iglesia, como lo afirma *El Noticiero* de hoy al narrar la entrevista de un colaborador suyo con Su Señoría Ilustrísima.

DR. MARDOQUEO ARCE".

¿Se desea que el Prelado no tome cartas en la política? El no la toma, y por lo mismo, a fin de no obligarlo a decir que no ha dicho lo que no ha dicho, ó no se le toma reportaje alguno ó publíquese éste fielmente.

El clero y la política

La Prensa Libre publica algo de la entrevista de *El Noticiero* con el Ilmo. Sr. Obispo, pero calla lo que dijo éste respecto a los sacerdotes: "todos son mayores de edad", y es claro que en tal concepto pueden trabajar como ciudadanos libres por el candidato de sus simpatías, que jamás será don Ricardo Jiménez.

Rumores falsos

Si algunos desocupados se dieron el sábado a la tarea de intranquilizar a las familias propalando rumores de revoluciones, la prensa jimenista lo hizo mejor: recogió esos rumores y apeló a la muletilla diaria, fastidiar los oídos del Gobierno, el cual naturalmente los puso de mercader por estar íntimamente persuadido de la falsedad de tales rumores.

La República va aun mucho más allá que *El Noticiero* y dice en su artículo *Democracia u Oligarquía* que "con frecuencia se oye decir que don Rafael Iglesias tiene armas y que ¡ay de los vencidos!"

¿Serán aquellas armas viejas que se encontraron hace pocos días en el solar del Lic. don José Joaquín Rodríguez, y de las cuales toda la prensa dijo que habían sido enterradas por la señora doña Alma Golcher? *La República* solamente se exceptuó en aquellos días, pues quiso hacer creer al pueblo que habían sido enterradas durante la Administración Iglesias.

Con armas así, como las de *La República*, no se vence ni contra las mismas armas viejas desenterradas, pero se alarma a las familias, y es deber de la autoridad evitar que tal suceda, pues si no les sienta la mano a los propaladores de noticias alarmantes, se sentará mal precedente y después será tarde para remediar el mal.

En Cartago circuló abultada la bola. Léase el siguiente telegrama de nuestro corresponsal en esa ciudad: "Jimenistas hacen circular la falsa especie de que han sido tomados los cuarteles en San José y que don Cleto ha llamado al jimenismo para que lo apoye".

Felizmente erraron el tiro los boleros.

Cuarentena

Hay época de cometas, época de trompos, y hasta época de *boleros* y de *suela*, y de mil otros juegos más de muchachos. Ah, olvidábase: época de *bolas*, y precisamente estamos en ella, con una circunstancia: que las juegan de distinto modo los chiquillos y los grandulones. Ahora algunos periódicos están batliendo el *record* del juego.

Que Brenes Mesén ya fue retirado del Liceo de Heredia; y no lo ha sido, y cuando lo sea no lo será por gestiones del jimenismo como maliciosamente quiso éste hacerle tragar al pueblo herediano que el señor Obispo sería quien casaría al reo de violación de días pasados; y ni sería ni fue, pues fue el señor presbítero Alvarez. Que el mismo ilustre Prelado había dicho que el programa del Partido Republicano garantizaba los intereses de la Iglesia; y resulta que la Secretaría de Gobierno del Obispado niega tal cosa. Que se preparaba una formidable revolución; y el Gobierno—en especial el señor Presidente de la República—niega tales rumores.

Es de esperarse, pues, que las personas más despiertas hagan

comprender a las que lo son menos, que deben dar cuarentena a los noticiosos que lean en los periódicos. Sólo así podrá contrarrestarse el plan que se ha trazado la prensa del señor Jiménez.

No hay paralelo

Un artículo firmado por "Israel Saguez" en "La República" dice que "contra Esquivel se dijo que era anticatólico, y que por esa razón el pueblo lo aborreció y sintió odio por él y hasta por sus amigos".

Distingamos: don Ascensión Esquivel jamás fue católico, pero nunca había hecho gala, pública ostentación de pisotear las creencias del pueblo, al paso que el Licenciado don Ricardo Jiménez ha hecho consistir uno de sus mayores timbres de orgullo en ser, como lo es, enemigo jurado de las religiones, y como aquí se le ha enfrentado siempre la católica, por ser ésta la de casi todo el pueblo costarricense, a ella le ha hecho guerra endemoniada en la tertulia, en la prensa, en la cátedra, en la tribuna, en la cámara legislativa. Puede hablar sobre esto, entre otros distinguidos sacerdotes, el ilustrado señor presbítero don Juan de D. Trejos.

Esquivel pues, no era conocido como enemigo jurado del catolicismo, al paso que el pueblo sabe a qué atenerse en cuanto al odio marcado de Jiménez por todo lo que diga religión, y tanto, que nos decía un ilustrado caballero: "si Jiménez subiera al Poder, a los primeros a quienes daría un puntapie sería a dos ó tres católicos que estén con él".

La intransigencia del Licenciado Jiménez en materia religiosa, es, pues, conocida del pueblo, y éste está en su derecho al no querer sufragar por quien echaría a rodar templo y hogar cristianos.

Don Tobías Gutiérrez V.

Este joven licenciado, que ayer fue brazo fuerte del Partido Fernandista y a quien los jimenistas ensalzaban hasta elevarlo al quinto cielo, es hoy para ellos—según se lee en *La República*—"ese Tobías Gutiérrez", "ese tal Tobías", "engañador ruin y miserable"; en fin, que se agota con el Licenciado Gutiérrez el vocabulario que ha inventado el jimenismo para todos los ex-fernandistas que supieron pensar y abandonaron las filas de un partido cuyo jefe, don Máximo Fernández, creía que se trataba de parias, de esclavos incondicionales de su voluntad.

"La República" está loca

Con el aplomo de siempre se nos deja venir para decirle al pueblo: "No hay en el artículo de don Ricardo Jiménez falta de respeto para la Religión".

¿Y qué significa esto, querida Decana, entre tantas otras blasfemias que estampa don Ricardo en su aborto contra el catolicismo, que él llama PAGANISMO CATÓLICO? "¿COMO ADMITIR LÓGICAMENTE LA ENCARNACIÓN DEL VERBO, LA PRESENCIA DIVINA EN EL PAN EUCARÍSTICO, LA UNIDAD Y TRINIDAD DE DIOS, LAS DEFINICIONES QUE SE DAN DEL CREADOR, LIMITANDO ASÍ LO ILIMITABLE, EN FIN, TODAS LAS PROPOSICIONES ABSOLUTAS DE LA TEOLOGÍA?"

Nosotros, colega, no venimos a discutir si la religión es ciencia ó no lo es; los sacerdotes dicen que lo es; Ud. dice que no lo es; luego los sacerdotes, incluyendo en ellos los jesuitas, naturalmente, no saben lo que se pescan. ¿Verdad? Nosotros únicamente reproducimos el primer artículo de los varios que vamos a publicar periódicamente, del Licenciado Jiménez contra la Religión del pueblo. Ahora, que diga éste si hay ó no en aquél falta de respeto a sus creencias. Eso es más claro que la luz meridiana, y negarlo es locura rematada.

"La República" infringe la ley

En su último número dice que *El Independiente* viene, desde hace

días, provocando polémicas religiosas, tan ocasionadas a la exacerbación de las pasiones, a la intranquilidad de las familias y a la paz pública.

Vamos a cuentas: el Licenciado Jiménez es librepensador, como él, lo ha confesado y lo ha comprobado. Está en su derecho. ¿Hemos querido nosotros combatir el libre pensamiento de ese candidato a la Presidencia de la República? Dios, nos libre, porque él está atiborrado de prejuicios contra el catolicismo—"por haberlo estudiado en los libros que lo combaten y no en los que lo enseñan"—y por consiguiente jamás lo venceremos.

No combatiendo, pues, nosotros su librepensamiento, no provocamos polémicas.

Ahora bien: el pueblo costarricense es católico; este Diario expone sus doctrinas. ¿Quiénes salen al frente para combatirlos ó quererlos combatir? El jimenismo; luego es el jimenismo quien provoca ó quiere provocar polémicas religiosas. Funde don Ricardo Jiménez un periódico librepensador, ó publique en *La República* artículos librepensadores y le garantizamos que no se los combatiremos. Cuando mucho los reproduciremos, para que los lea el pueblo que lee *El Independiente*. Más no podemos ofrecer, y eso es bastante. A la obra, pues.

Eso es precisamente lo que hemos hecho con el artículo ateo del Lcdo. Jiménez: reproducírselo, y él debe sentirse orgulloso de que sus ideas vean la luz pública en diario que le es adverso.

En cuanto a los comentarios, nada de religión. En el primero hicimos ver al pueblo que don Ricardo no es como lo quieren pintar sus partidarios a disgusto de él: hombre que transige con ideas religiosas; en el segundo, lo exhibimos como un Zoilo, hombre que critica sin fundamento, inspirado sólo por el odio a las ideas religiosas; y en el tercero, hicimos su retrato de cuerpo entero, para probar que si no respetaba las ideas de su amado padre, menos respetaría mañana las del pueblo, que son las mismas. ¿Hay en eso polémica religiosa? Ni por semejas, pues, repetimos, respetamos las ideas antireligiosas del Lcdo. Jiménez.

Fíjese, pues, el colega en que lejos de provocar polémicas religiosas, queremos evitarlas mañana, y de ahí nuestro abinco por hacer comprender al pueblo que hay que precaverse contra ellas, y el mejor medio es trabajar por que no suba a la Presidencia el Lcdo. Jiménez. ¿No dice él que es librepensador?—Pues entonces mañana daría libertad al pienso, más aún, *pienso* a la libertad, para que ésta corte cuanto antes la cabeza del monstruo negro de las religiones. Ud. ve, colega, aquí no discutimos religión, discutimos la personalidad del Lcdo. Jiménez. No confundamos.

¿O es que quiere Ud. que dejemos explotar falsedades para atraerse el jimenismo al pueblo? ¿Quiso Ud. que dejáramos sin una protesta la afirmación de que el Licenciado Jiménez no es anticatólico? Ya Ud. lo ve: el mismo confiesa que es librepensador. ¿Quiso Ud. que dejáramos al pueblo en la creencia de que el Sr. Obispo de la Diócesis habla dicho que el programa del Partido Republicano garantiza los intereses de la Iglesia?

Dejen Uds. de desfigurar maliciosamente las opiniones del señor Obispo y las del Lcdo. Jiménez, y entonces nosotros no tocaremos esos asuntos, la aclaración de los cuales llaman Uds. provocar polémicas.

Amenzan Uds. al Gobierno con dar libre campo a las plumas bien dispuestas a entrar en la lid. Ahí nos las den todas. Pueden Uds. principal a explicar sus ideas contra el catolicismo, que nosotros guardaremos absoluto silencio, ya por acatamiento a la ley, ya por que lo que se discute hoy no es la Religión, sino la personalidad de don Ricardo Jiménez como un peligro para la tranquilidad social.

No hay que confundir, pues, colega. Don Ricardo no es la Religión, y es a él quien discutimos.

Pierda cuidado

Tenga "Kamus", el de "La Prensa Libre", por suya la contestación anterior, pues nuestras columnas son muy reducidas para darle una especial.

Pero le agregaremos dos palabras. Dices usted: "La alta persona que está al frente de la Iglesia Católica en Costa Rica, nada objeta a la candidatura del señor Jiménez, en el concepto en que a él le toca examinarla. ¿Será discreto que otros lo hagan, infringiendo con ello de un modo implícito lo que la Constitución política del país dispone con precepto terminante?"

Por una parte, ya sabrá usted que no es cierto que el señor Obispo haya dicho que el programa del Partido Republicano garantiza los intereses de la Iglesia, como lo afirmó *EL NOTICIERO*. Y por otra, ¿quién le ha dicho a usted que la Constitución del país dispone no objetar la candidatura del señor Jiménez?—¿Cuán cierto es que no todos los oradores entienden de lógica!

Y en cuanto al recado de la policía, pierda cuidado "Kamus": a nosotros no nos lo mandará; si tal hace, será a todos los que "reportean" al Prelado para luego tergiversar sus razones y hacer que "Kamus" hable y exija a la prensa antimimenista que calle, a fin de que el pueblo crea lo que ellos le dicen. La ley prohíbe polémicas religiosas, pero no se desmienta lo falso ni tampoco que se reproduzcan artículos de un candidato, en los cuales esté él vaciado.

Ser ó no ser

Extractamos de nuestro colega *La Nación* los siguientes párrafos de su artículo REFLEXIONES:

"Sabido es que el señor Jiménez impuso, como condición precisa para aceptar la candidatura que se le proponía, el que se formulara un programa que diera solución al problema político interior y exterior, al problema económico y al religioso. La solución debía estar de acuerdo con lo que siempre ha pensado y sentido el señor Jiménez. ¿Qué debía decir, entonces, ese programa con respecto a la cuestión centroamericana? ¿Qué iba a resultar del mismo en cuanto a las relaciones con las compañías? ¿Qué en cuanto a la cuestión religiosa? Dejémos a la honradez de quienes nos leen la deducción forzosa; ella les muestra a claramente los móviles que llevaron a un grupo de ciudadanos a rodear a don Ricardo. Y no se nos diga otra cosa, porque en la conciencia de todos está que quienes siguen a un distinguido hombre público LO HACEN ATRAÍDOS POR SUS PRINCIPIOS POLÍTICOS Y RELIGIOSOS QUE SIEMPRE HA OSTENTADO.

En frente del jimenismo aparecían entonces el fernandismo y el iglesismo; el primero, inspirado en ideas que no necesitamos explicar; y el segundo, con un plan de gobierno que el país conocía ya por experiencia de ocho años. Los jefes del jimenismo y del fernandismo, como se sabe, resolvieron aliarse, no obstante lo cual creemos que el señor Jiménez NO SE RE. SIGNARÁ A HACER UN GOBIERNO CON PRESCINDENCIA DE SU PROPIO IDEAL POLÍTICO, PORQUE NO ES DE LOS QUE CONSIENTEN EN SER POSPUESTOS, y por que, viéndolo bien, sería exigirle un sacrificio dolorosísimo que habría de pesarle toda la vida: haber podido ensayar el sistema que él anhela y no haberlo hecho... ¡Esto es mucho pedir a un hombre!"

Si los partidarios de don Ricardo Jiménez lo son precisamente, como dice el colega, ATRAÍDOS POR LOS EXAGERADOS PRINCIPIOS POLÍTICOS Y RELIGIOSOS QUE SIEMPRE HA OSTENTADO, es claro que quienes no profesan esas ideas exageradas, aun los mismos liberales moderados, no pueden formar en esas filas, convencidos de que mañana los de su círculo, esos que han sido ATRAÍDOS PRECISAMENTE POR SUS EXAGERADAS IDEAS RELIGIOSAS, querrían, con él, darle forma en este país creyente sin fanatismos.

Huir del somatén

Dice *La Nación*, según puede verse en el párrafo que copiamos en el artículo anterior: "Los jefes del jimenismo y del fernandismo, como se sabe, resolvieron aliarse, no obstante lo cual creemos que el señor Jiménez NO SE RESIGNARÁ A HACER UN GOBIERNO CON PRESCINDENCIA DE SU PROPIO IDEAL POLÍTICO, PORQUE NO ES DE LOS QUE

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

Si busca Ud. lectura agradable é instructiva, debe Ud. dirigirse al

BAZAR ESPAÑOL

DE

F. LLORET BELLIDO Y COMPAÑIA

EL RAMO DE **LIBRERIA** está bien cuidado y atendido.

Esta especialidad y la de Cuadros para regalo comienzan á hacer famoso el

BAZAR ESPAÑOL

Hay también grabados de una novedad sorprendente, profusión de molduras, perfumería, artículos fotográficos y de sport.

Llegará en breve un amplio y excelente surtido de obras científicas, libros de texto, papelería y útiles para las escuelas.

En la Librería del **BAZAR ESPAÑOL**, junto á **LA ALHAMBRA**, podrá Ud. proveerse de cuanto reclama el buen gusto en las Letras y de cuanto hermosea el hogar.

B. MARICHAL C.

— ABOGADO —

Ha trasladado su estudio á su casa de habitación, frente al Seminario.

En esta oficina hay un notario que atiende, cuidadosamente, los asuntos de su profesión; que cuando así se desea—anticipa fondos para la tramitación judicial de los negocios á este bufete encomendados, y que compra créditos garantizados con primeras hipotecas, aunque ya estén vencidos.

En lo tocante á instrumentos públicos sujetos á inscripción,—sean ó no otorgados en la oficina,—á los clientes se les hace, gratuitamente, el servicio de presentárselos y retirárselos del Registro, y de proporcionarles datos de él, relacionados con ellos.

Honorarios profesionales, muy módicos.—No se cobran consultas. Despacho, todos los días hábiles, de 8 á 10 a. m. y de 12½ á 5 p. m. San José, 17 de febrero de 1909.

¡Ojo! Importante ¡Ojo!

A los revendedores de sal y á los que compran ó piden sal directamente de Puntarenas, les es importante saber que comprándola en la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., pueden ahorrar dinero, y que si ganan comprándola en Puntarenas, con mayor razón ganarán más comprando su sal en la

Ciudad de Londres

en San José; y es muy lógico y sencillo el motivo: porque esa casa puede vender más barato que los mismos que fabrican la sal, y si quieren convencerse de que es cierto que pueden vender aun más barato que los mismos que fabrican la sal, pueden pasar á hablar con Mister Asch, en la "Ciudad de Londres", en San José, y él con pocas palabras convencerá á todos de que lo que dice lo puede cumplir, porque piensa siempre mucho antes de ofrecer; así es que los que desean ganar dinero, no olvidéis pasar á la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., en San José, y ayudándolos á ellos os ayudareis vosotros mismos.

CONSISTEN EN SER POS- PUESTOS

Razonemos: ¿ha trabajado el Lic. Jiménez toda la vida por sus ideales ó por los del Lic. Máximo Fernández?—Pues es claro que trabajó por los de él. Si en el Poder, pues, ha de realizar los ideales de toda su vida, es claro que se rodeará de su gente, y entonces algunos fernandistas se considerarán burlados en sus tendencias políticas, y otros, que tienen más vientre que la ballena bíblica, se sentirán burlados en sus aspiraciones estomacales. Porque la verdad es que no habría ni para realizar dos programas ni para dar empleos á los dos bandos coaligados hoy por circunstancias del momento.

Si trunfara, pues, el Licenciado Jiménez, el país viviría revolucionado, en continuo somatén, nacido no de los de abajo, sino de las mismas desavenencias entre los de arriba, entre los fusionados de la víspera, y entonces, con semejante estado de cosas, de intranquilidad, el crédito sufriría en el Exterior, las industrias se abatirían, el comercio sufriría y la vida del pueblo se haría difícil.

Estudie detenidamente este punto el pueblo y no contribuya á entronizar en el Gobierno el desorden, la lucha por arrebatarse jimeñistas y fernandistas los puestos públicos, la intranquilidad, el caos, el hambre, la miseria en una palabra.

Un empleado público hace propaganda activa por don

Ricardo Jiménez, en Tierra Blanca

Hace algún tiempo se encuentra entre nosotros el empleado público don Eustaquio Aguilar, quien casi todas las noches se sitúa en la "taquilla" de Ramón Mata á hacerles "ejercicio" á los visitantes de aquel establecimiento, por la candi-

datura del Lic. don Ricardo Jiménez, candidatura que algunos vecinos firmamos debido á que ignorábamos que don Ricardo fuera tan irrespetuoso á la Religión, condición que lo ha hecho desmerecer muchísimo ante nuestro pueblo.

El señor Escobar, burlando la circular del Sr. Ministro Volio [á quien llamamos muy seriamente la atención á este respecto, para lo cual ofrecemos pruebas de nuestro aserto], abusa, pues, de su posición como empleado.

Nosotros los tierrablancueños aceptamos gustosos la amistad del Sr. Escobar, pero de ninguna manera podemos tolerar que abuse de nuestra proverbial hospitalidad.

Esperamos se corrija el hecho que denunciamos, tanto para no lesionar la neutralidad que nos ha ofrecido el Supremo Gobierno, cuanto para evitarnos molestias con personas que nos visitan por breves días.

CORRESPONSAL

Noticias de Colombia.

Exportaciones en octubre. \$ 1,542,233-73; importaciones, . . . \$ 993,958-86; saldo favorable al país, \$ 548,274-87 oro.

Dice "El Herald" de Bucaramanga:

"Han llegado á Barranquilla más de 10,000 bultos de material para la obra del Ferrocarril de Puerto Wilches á esta ciudad, según lo demuestran las facturas enviadas aquí para la práctica de algunas diligencias judiciales. Ya están estos cargamentos trasladados casi totalmente al campamento donde han empezado los trabajos, y contienen 17 kilómetros de rieles, varias máquinas, eclisas de acero, herramientas, el alambre y los aisladores para el teléfono, el material para el muelle, que es de 400 metros de extensión á lo largo del río, víveres, medicinas, equipo de campamento &c. &c..

Fuera de estos cargamentos llegados ya, "está despachado de Nueva

York el último lote de tablonés y pilotes de madera y material de hierro para la obra del muelle. En la próxima semana se despachará otro lote de 400 toneladas de rieles, gran cantidad de accesorios, la primera locomotora, varios vagones, herramientas, cambia-vías y tanques elevados para agua. A fuerza de empuños vamos logrando que las fábricas nos despachen los pedidos de material."

De la alocución que el Presidente de la República dirigió á los colombianos el 1º de enero, tomamos lo siguiente:

"Nuestras relaciones internacionales son cordiales con todos los países extranjeros, y últimamente nuestra hermana la República de Venezuela ha dado prueba de su buena voluntad restableciendo el comercio por los ríos Zulia y Orinoco. Al saberse en esta capital el 16 del pasado la desgraciada situación en que estaba Venezuela por sus asuntos pendientes con Holanda, el Consejo de Ministros resolvió que se dirigiera el siguiente cable á nuestra Legación en Washington, la cual cumplió debidamente las instrucciones que se le comunicaron: "Bogotá, Diciembre 16 de 1908. Ministro Colombia—Washington

Al recibirse aquí el Decreto de fecha 13 de diciembre, del Vicepresidente Gómez, declarando á Venezuela en estado de sitio, el Consejo de Ministros resolvió encargarse á usted que se entienda con el Gobierno americano y con todas las Legaciones de ambas Américas para obtener su mediación, haciéndoles presente:

a) Que los deberes que tiene Colombia para con su hermana y vecina Venezuela, y los intereses continentales y de la civilización, que son solidarios, nos obligan á no mirar con indiferencia las desgracias de Venezuela y á pedir á todos los Gobiernos de América que influyan y presten sus buenos oficios para que se arregle de manera pacífica y decorosa la situación en que están Venezuela y Holanda;

b) Que las Conferencias Panamericanas de Washington, México y Riojaneiro, así como las de La Haya, y especialmente el artículo 48 de la Convención del 18 de octubre de 1907, y los fueros de la civilización, imponen á los países de Europa y de América el deber de trabajar porque no sea la fuerza la que decida dificultades como las que existen entre Venezuela y Holanda; y

c) Que Colombia confía en que se considerará esta iniciativa como el cumplimiento de un deber.

REYES"

Hemos tenido la satisfacción de que este delicado asunto se solucionara como Colombia lo pidió, y el Gobierno continuará imperturbable cumpliendo leal y honradamente, como lo ha hecho hasta hoy con sus vecinos, la ley de neutralidad y de policía de fronteras.

Merced á una propicia estación de lluvias las cosechas han sido abundantes en todo el país, y los pueblos no sufrirán como en años anteriores la carestía y escasez de los artículos de primera necesidad."

CAMPO NEUTRAL

Soy yo

No necesitaba manifestar don Albino Ramírez Aguilar su ninguna ingerencia en la reventada que dió don Leonidas, la cual debe haberle ardidado mucho, porque se apresuró á publicar la carta de don Albino.

Siento que *El Independiente* no me haya publicado mi segundo artículo, y para evitar confusiones respondo: ANGEL RAMÍREZ AGUILAR.

Registro social

—Nuestro amigo don Chico Acuña se encuentra en Limón convalciente de la operación que le practicaron en un ojo. Gracias al cuidado de los doctores Céspedes y

Guerra no lo perdió, aunque sentimientos que le haya quedado desperfecto.

—El club "Alesia", alegre querubín cuya vida empieza, ha nacido lleno de bríos, y es una cosa natural: hay allí tanto bueno, tanto bello y tanto entusiasta, que no podemos menos de augurarles vida eterna y alegría á raudales. Ayer estuvo el club en Las Pavas, donde según nos cuentan se pasó un día delicioso; hubo baile como estreno, para comenzar ya de lleno los paseos y otras mil diversiones que tiene en sus programas.

—Otra nota rosada del día de ayer fué el matrimonio del caballero don Eladio Salazar y la señorita Anita Mata, que estuvo muy concurrido y en el cual reinó la más franca alegría. Los concurrentes fueron finamente obsequiados con un magnífico café y atendidos con la mayor amabilidad.

—Enorme gentío afluyó ayer á Cartago con ánimo de presenciar el *match* que se había anunciado entre los clubs *Independiente* y *Monte Líbano*. Refeída estuvo la partida y hubo empate después de mil esfuerzos. En la noche, en casa del señor don Ignacio Figuls, se efectuó un lucido baile, al que asistieron muchos de los que habían ido al *match*.

—Para Cartagena parte en estos días la hermosa y fina señorita Rosita del Valle, acompañada de su estimable madre. Una traviesa muy feliz para las cultas viajeras.

—Saludamos á don Marco Tulio von Bülow, procedente de Piedras Negras.

—Para Barba partió de nuevo la señorita Benigna Coto, á quien deseamos un magnífico viaje.

Un candidato indignado.

El mejor lote de la Sabana, con rente al tranvía, al ferrocarril y á la carretera de Escasú, se vende por una miserable bicoquilla. Son 5,425 varas cuadradas, regaladas. En esta imprenta informarán.

Un cuarto candidato

En muy buenas condiciones de pago y á precio de quema, se vende una estantería fina de vidrieras corredizas propia para exhibir sombreros ó artículos q' han de preservarse del polvo. Además dos urnas complemento de la estantería. Para informes en esta oficina.

Baratillo

En la tienda de Miguel Turull se venden los pañolones y chales con una considerable rebaja. Todos los demás artículos al precio más bajo del mercado.

NO LEA ESTO!

Se puede aprender á hablar inglés en tres meses con el renombrado profesor H. J. Edwards, graduado en la Universidad de Victoria de Inglaterra y delegado examinador del Ministerio de Instrucción Pública en el Liceo de Costa Rica. Condiciones: Dos clases á la semana, \$ 2.00 al mes; tres clases á la semana, \$ 3.00 al mes; todos los días, \$ 5.00 al mes.—Para más informes dirigirse á la Academia de Inglés, 200 varas al Sur de la Botica La Violeta y 200 varas al Oeste del Palacio de Justicia, contiguo á la casa de don Constant Dubois.

GACETILLA

Gracias á Dios

Se asegura que hoy llegarán hasta Reventazón los trenes de San José y Limón.

Nombramientos

El señor don Maximino Esquivel fué nombrado Comandante de Policía de Limón; el señor Lic. don Pedro Loria Iglesias, Contador Mayor del Tribunal de Cuentas; y el señor don Francisco Saborío U., Visitador de Oficinas Fiscales.

Nuestras felicitaciones á los tres dignos empleados por la confianza depositada en ellos por el Supremo Gobierno.

El "Club Armonía" en la Uruca

Ansiosos esperábamos todos abandonar este cadáver de San Chepe, donde solamente los escuetos chonetes se quedaban tristes y fastidiados, mirándonos partir en medio del mayor entusiasmo. En los poyos de la Merced como una bandada de cansadas palomas, esperaban las hermosas compañeras la hora de la partida, haciendo planes y adelantando mieles en sus alegres cabezas. En animados grupos tomamos el camino de la Sabana y luego nos dirigimos á la Uruca. Allí bajo los frondosos árboles y á la orilla de un playón que en un recodo forma el río, pasamos las horas calurosas oyendo el rumor

del río unido á la charla seductora de las simpáticas amigas. Don Oscar Padilla acompañándose con guitarra dejó oír su voz vibrante y melodiosa cantando trozos escogidos que le valieron colurosísimos aplausos. ¡Qué agradables son esos días pasados lejos de las ciudades! Su recuerdo es imperecedero.

Cuando ya el sol tocaba á su ocaso, regresamos, disponiendo pasar el domingo próximo, así, en medio de la dicha, al lado de las bellas compañeras.

La tempestad de antea-noche

Mondongo colosal, bastonazos y trompadas de alma, repercutieron anteaer en La Puebla, el más pacífico rincón de este San Chepe.

Los malditos celos, y también la chonetera. Ante todo lo último.

Hubo narices derrengadas y ojos atomatados, alaridos, rechifa, y policía cuando todo había terminado.

Hasta un *machito* conocido se metió en el enredo y según cuentan de resultados de antiguas hazañas suyas se formó el motete.

Hoy hemos encontrado á varios que da lástima verlos, hechos un chaleco roto.

POR ESOS MUNDOS

Ecos de una catástrofe

New Castle, 20.—Perdida toda esperanza de salvar más mineros. Llegaron ataúdes. Los Cuerpos de auxilio describen escenas horribles.

Mujeres de rompe y rasga

Londres, 20.—Los sufragistas tuvieron ayer una refriega con la policía. El plan de las sufragistas era llegar hasta Asquith á toda costa, á preguntarle las razones por que fué omitida la cuestión del voto de la mujer en el discurso del Trozo con motivo de la apertura del Parlamento el 16 del corriente mes. Las mujeres prepararon el asalto á la gran escalera en Downing; la policía también tomó medidas para contrarrestar las tácticas de las sufragistas, que daban trases de ser como nunca de violentas. La presidenta de la reunión, señora Billington Craig, hizo un llamamiento de voluntarias para comisión de peligroso encargo. La señora Depard, á la cabeza de la delegación salió de Caxtonhall, y las delegadas, en número de 60 corpulentas mujeres, llevando su estandarte desfilaron por la calle "Downing; la policía pronto les quitó el paso á las sufragistas y rompió las filas, las mujeres hicieron esfuerzos desesperados é inútil es para abrirse paso entre los policiales; 23 fueron arrestadas á pesar de que la refriega apenas duró ocho minutos. Gran número de espectadores. Cinco mujeres llevadas á la Corte y sentenciadas á la pena de 40 chelines ó la de 5 días de arresto, prefirieron prisión.

Sigue la despoblación

Cádiz, 20.—300 obreros andaluces esperan vapor que los conduzca á Buenos Aires.

Incapacidad de Lerroux

Madrid, 20.—La Comisión de actas del Congreso decidió la incapacidad de Lerroux. El dictamen produjo gran efecto.

Sigue Jack the Ripper

Berlín, 20.—4 mujeres y niñas fueron acuchilladas ayer tarde; una recibió una herida seria estando en una casa próxima á la estación de policía. Varios arrestos; pero los presuntos criminales fueron puestos en libertad por haber probado su inocencia.

DOCTOR DAVID QUIROS
Médico y cirujano
Calle de la Estación, casa n.º

OSCAR HERRERA
Abogado y Notario
Despacha en su oficina, calle 1.ª Ser. n.º 54.

DR. ROBERTO FONSECA CLVO
Médico-cirujano
Despacha en la botica frente á la "Imprenta Nacional".

DOCTOR FRANCISCO E. FONSECA
Médico de la Facultad de Leipzig (Alemania).
Despacha en la Botica del Comercio.

JOSÉ J. CHAVERRI
Abogado y Notario
OFICINA: En Heredia, casa de la señora Paniagua v. de Flores.

VÍCTOR TREJOS
Abogado y Notario
Tiene su oficina en Heredia, casa de la señora Trina T. v. de Flores.

Aliguito

Carmona

(ZAPATERIA)

unos estilos. Mag. cións materiales ex- presamente para la clientela y para el público en general.

CASA DE HUESPEDS

Propietario

Federico Novoa

Calle Central, —50 varas al Sur de la Sucursal de Robert, frente á la casa de don José Durán. Alimentos de primera y servicio esmerado. Cuartos espaciosos.

Boarding house

Propietary

Federico Novoa

ESPACIO DISPONIBLE



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrófula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual á la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución débil que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrófula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra á las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Específico de la Escrofulosis.



S. 109

Precaución Necesaria. — No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Creosota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

W. STEINVORTH & HNO.

IMPORTADORES

San José

Limón

ALMACENES DE ABBOTTES Y GEBBOS

Botica Moderna

Frente á la Imprenta Nacional.

Surtido completo.—Servicio esmerado

Nicolás F. Meza Cirujano - Dentista

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELÉCTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte, garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene gran surtido de artículos de salchichería de las más acreditadas fábricas Italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

LA JOSEFINA

— Gran Panadería —

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con harinas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

El Gallito

MIGUEL CORONADO

Gran fábrica eléctrica de café, chocolate y piscolito, preparados y empacados bajo el sistema Coronado. Depósito permanente de azúcar de 1^o, 2^o y 3^o, lo mismo que de maní de varias clases y la famosa harina GALLITO. Se tuesta café á particulares.

ELDERS & FYFFES LTD.

Linea directa de Vapores

ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA), MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana:

Pasaje de primera á Manchester y Bristol, ida..... 20

Pasaje de primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta..... 38

A las familias que toman 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK.—Admor.

LAS DELICIAS

—DE—

MIGUEL MENA

Este gran establecimiento, tan acreditado no obstante su reciente fundación, ofrece á sus favorecedores un surtido completo de refrescos y helados, así como los afamados tostes elaborados por el mejor maestro en el ramo que tenemos en Costa Rica.

Aseo y esmero en el servicio son las cualidades distintivas del establecimiento. Sólo al p por el saltan á la vista del transeunte, quien se detiene y se ve atraído á su interior en busca d frigorío confortador, si hace frío porque hace frío, y si hace calor porque hace calor.

A "Las Delicias", pues.

SOMBRERERIA DE

ROBERTO MAROTO B.

Avenida Central, antigua casa de don Telésforo Alfaro, contigan á la oficina del doctor Ernesto Saborio